


Светлана ВОРОБЬЁВА

Патриотическая акция 
собрала около 500 участ-
ников,  среди которых – 
неравнодушные жители и 
представители различных 
общественных организаций 

– Общероссийского обще-
ственного экологического 
движения «Зелёная Рос-
сия», Российского союза 
спасателей,  Воронежского 
регионального отделения 
Всероссийского обществен-
ного движения «Матери 
России», Воронежской ре-
гиональной общественной 
организации «Центр эколо-
гической политики». В ак-
ции также приняли участие 
заместитель губернатора 
– руководитель аппарата гу-
бернатора и правительства 
Воронежской области Ген-
надий Макин, заместитель 
председателя правительства 
– руководитель департа-
мента имущественных и 
земельных отношений Мак-
сим Увайдов, руководитель 
департамента природных 
ресурсов и экологии Алек-
сей Карякин, руководитель 
Управления лесного хозяй-
ства Александр Величко, 
депутат Государственной 
думы РФ Сергей Журавлев, 
а также сотрудники депар-
таментов и управлений об-
ластного правительства. А 
самыми почётными гостями 
стали участники и ветераны 
Великой Отечественной 
войны. 
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Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ, Виталий ЧерниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами небольшие или умеренные осадки 
в виде снега и дождя; ветер северо-западный, 
умеренный; температура +4…+9.

22 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные осадки в виде 
снега и дождя; ветер северо-западный, умерен-
ный; температура ночью -4…+1, днём +4…+9.

23 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные осадки в виде 
снега и дождя; ветер северо-западный, умерен-
ный; температура ночью -2…+3, днём +7…+12.
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Министр культуры посетит Воронеж
На базе Воронежской государственной академии искусств 

предполагается готовить специалистов и для других регионов 
страны. Такую мысль высказал министр культуры РФ Влади-
мир Мединский на встрече в Москве с губернатором Алексеем 
Гордеевым. Как отметил министр, далеко не каждый субъект 
страны имеет учебное заведение, подобное Воронежской 
академии. Алексей Гордеев  подтвердил готовность региона 
к активному сотрудничеству и пригласил Владимира Ме-
динского в Воронеж для личного знакомства с работой этого 
высшего учебного заведения. Министр пообещал приехать 
после майских праздников, а по итогам поездки разработать 
совместный план действий, реализация которого начнётся 
уже в нынешнем году. 

отметили воронежцев
В Москве завершился XXI театральный  фестиваль  «Зо-

лотая  маска». В церемонии, что состоялась на сцене Музы-
кального академического театра имени К.С.Станиславского 
и В.И.Немировича-Данченко, принял участие губернатор 
Воронежской области Алексей Гордеев. Главе региона вручили 
Почётную специальную премию «За поддержку театрального 
искусства России». Алексей Васильевич признался, что счи-
тает её наградой для всех воронежцев: деятелей культуры и 
искусства, представителей власти и главное – неравнодушных 
жителей региона. Специальной премии жюри драматического 
театра и театра  кукол  удостоен  спектакль Воронежского 
камерного театра  «День города».  Награда  вручена художе-
ственному руководителю труппы Михаилу Бычкову.

назначен новый руководитель 
Губернатор Алексей Гордеев подписал указ о назначении 

Марины Раковой на государственную должность руко-
водителя Управления архитектуры и градостроительства 
Воронежской области. Марина Ракова назначается на срок 
полномочий губернатора Воронежской области с установле-
нием срока испытания три месяца. Ранее она занимала долж-
ность заместителя руководителя департамента архитектуры 
и строительной политики области, сообщает управление по 
взаимодействию со СМИ и административной работе обл-
правительства.

Колонию посетил митрополит 
Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий посетил 

ИК-2 Воронежа. В храме в честь иконы Божией Матери «Всех 
скорбящих Радость», который находится на территории учреж-
дения, он поздравил сотрудников и осуждённых со Светлым 
праздником Христова Воскресения, пожелал всем мира и 
крепкого здоровья. Все прихожане получили из рук Владыки 
пасхальные подарки. В завершение встречи митрополиту вру-
чили архиерейский посох, сделанный руками осуждённых.

Вносим уточнение
В номере «Коммуны» от 17 апреля в заметке «Президент 

услышал воронежцев», в котором шла речь о «прямой ли-
нии» Владимира Путина, была допущена неточность. Вопрос, 
касавшийся нехватки лекарств в местной аптеке, был задан 
жительницей станицы Воронежской Краснодарского края, а 
не жительницей Воронежа, как указано в заметке. Приносим 
свои извинения читателям.

егор улАнОВ

Председатель Воронежской 
областной думы Владимир 
Ключников награждён меда-
лью «115 лет со дня рождения 
Героя Советского Союза А.И. 
Лизюкова» за активное со-
действие в поисках и перезахо-
ронении воинов, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны на территории Воро-
нежской области.

Медаль учреждена обще-
ственными организация-
ми «Наше общее дело» и 
«Историко-патриотическое 
поисковое  объединение 
«Дон». Награду спикеру вру-
чил председатель правления 
общественной организации 
«Наше общее дело» Виктор 
Буздалин. 

Вручая награду, он от-
метил высокое качество за-
конодательной базы в сфере 
поисковой работы и патрио-
тического воспитания, раз-
работанной областной думой 
под председательством Вла-
димира Ключникова. При его  

непосредственном  участии 
региональным парламентом 
принят Закон «О поисковой 
работе на территории Воро-
нежской области», который 
определяет порядок про-
ведения поисковой работы в 
регионе. А с 2012 года Влади-
мир Ключников  возглавляет 
и правление Воронежского 
областного отделения До-
бровольческого движения 
особого назначения (ДОН) 
в поддержку армии, флота и 
оборонно-промышленного 
комплекса.

- С 2000 года при содей-
ствии председателя област-
ной думы ведётся работа по 
поиску и перезахоронению 
останков воинов, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны, на территории Семи-
лукского, Нижнедевицкого 
и Рамонского районов. При 
поддержке Владимира Ключ-
никова в 2013 году в селе 
Перекоповка Семилукского 
района реконструирована 
братская могила, - рассказал 
Виктор Буздалин.

Дело общее,  
дело важное
Владимир Ключников награждён 
медалью «115 лет со дня рождения Героя 
Советского Союза А.И. Лизюкова» 

уважаемые работники 
муниципальных органов 
власти! Дорогие коллеги!

Поздравляем вас с профес-
сиональным праздником!

Местное самоуправление 
в современной России – мо-
лодой институт российской 
государственности. Но именно 
муниципальное управление 
во многом формирует лицо 
политической власти в стране 
и является реальным каналом 
обратной связи с населением.

В постоянном взаимодей-
ствии с воронежцами вы ре-
шаете важнейшие проблемы 
городской жизни, способ-
ствуете процветанию столицы 
Черноземья и его жителей. 
Активная гражданская по-
зиция, целеустремленность, 
неравнодушие и стремление 
работать на результат –  вот 
те качества, которые должны 
быть присущи представителю 
местного самоуправления и 
гарантировать эффективную 
работу данного уровня власти, 
самого близкого к жителям. 

Уважаемые коллеги! Благо-
дарим вас за труд и желаем вам 
крепкого здоровья, семейного 
счастья и благополучия! 

Глава городского округа город 
Воронеж а.В. ГуСеВ

Председатель Воронежской 
городской думы В. Ф. ХоДыреВ

Сегодня –  
День местного 

самоуправления

опережая 
СобытИе

Сегодня на территории 
одного из торговых цен-
тров Воронежа пройдёт 
своеобразный донорский 
марафон, приуроченный 
к национальному дню 
донора,  который отмеча-
ется в нашей стране уже 
второе десятилетие. 

Борис ОРлОВ
Инициатором марафона яв-

ляется Служба крови России, а 
организатором его - областная 
станция переливания крови, 
одно из лучших подразделений 
страны. Еженедельно сотни 
жителей Воронежа приходят 
сюда, чтобы по зову сердца вы-
полнить благородную миссию, 
а сотни сельских жителей сдают 
кровь на мобильных станциях 
приёма. Заготовка крови прохо-
дит на станции строго по плану, 
и хирургические отделения во-
ронежских больниц получают 
её без каких-либо задержек. 

– Крови и её компонентов 
мы заготавливаем вполне до-
статочно, – говорит главный 
врач Воронежской областной 
станции переливания Алексей 
Бахметьев. – А подобные акции, 
проводимые на территории 
торговых центров или иных 
многолюдных мест, – это дей-
ственная пропаганда донорского 
движения, способ привлечь не-
равнодушных людей к участию 
в этом благородном деле. Мы 
хотим  убедительно рассказать 
и показать людям  важность 
добровольной сдачи крови. 

В акции, которая пройдёт 
сегодня, примут участие во-
лонтёры донорского движения 
из Москвы, Ростова и самого 
Воронежа. В этот день будет 
работать мобильная станция 
приёма крови. Кстати, в годы 
войны сотрудники станции 
переливания, несмотря на тя-
желейшие ситуации, беспе-
ребойно поставляли кровь во 
фронтовые госпитали. Только 
за апрель 1942 года станция 
выдала фронту 820 литров 
консервированной крови. Это 
сыграло важную роль в лечении 
раненых, ускорило их возвра-
щение в строй.

нынешняя весна насколько 
нерешительна, настолько и 
непоследовательна. Вовсю 
заявив о себе в середине 
марта, она потом вдруг от-
ступила, на короткое время 
отдав землю в снежные 
объятия. и так почти уже 
целый месяц: то тепло, то 
холод, то дождь, а то и снег.

Алексей СОлОВЬЁВ

аннинский район. Фото автора
Тем не менее в сельхозартели 

«Заря» Аннинского района уже за-
кончили сев сахарной свеклы. Его 
вели практически одновременно 
с севом самых ранних зерновых 
культур.

- Это наше аннинское правило 
– сеять свеклу как можно раньше, 
– рассказывает руководитель сель-
хозартели Павел Попов. – Конечно, 
есть и риск, ибо вдруг заморозки, 
а молодые растеньица свеклы их 
очень боятся, но нам в нашем деле 
без риска не ступить ни шагу. В 
прошлом году очень рисковали, 
сея озимые в сухую землю, и всю 
осень и зиму переживали за них, но 
они сегодня радуют своей зеленой 
свежестью. Конечно, помогли и ве-
сенние дожди, и наша ранняя, ещё 
по снегу, подкормка, и то, что пока 
обошлось без сильной жары.

Ранний сев сахарной свёклы, по 
словам Павла Алексеевича, даёт 
аграриям несколько выигрышей. 
Во-первых, в по-весеннему влажной 
почве семена прорастают быстрее, 
и потом окрепшим корешкам легче 
добывать влагу. Во-вторых, при ран-
нем севе свекла опережает в своём 
развитии сорняки и вредителей, 
и с теми будет легче бороться. Ну 
и, наконец, заметно растягивается 
период вегетации, что опять же по-
вышает урожайность корней.

Как и большинство других 
аннинских сельхозпредприятий, 
«Заря» - хозяйство многоотрасле-
вое. Достаточно, например, сказать, 
что на его фермах содержится более 
1200 голов крупного рогатого скота, 
из них 450 коров. Сохранили здесь и 
овец. Чтобы вести животноводство 
на достойном уровне, под кормовые 
культуры ежегодно отводится до 
тысячи гектаров. В нынешнем году 
даже потеснили подсолнечник, и он 
займет всего двести гектаров.

А вот площади, отводимые под 

сахарную свеклу, решено не трогать. 
Обозначен и ориентир, к которому 
должны стремиться механизаторы, 
- не менее 550 центнеров с гектара 
(в прошлом году здесь получили по 
499 центнеров – это третий резуль-
тат в районе).

- Да, вокруг сахарной свеклы в 
последнее время немало споров и 
дискуссий, - продолжает предсе-
датель «Зари» Павел Попов. – Но 
так или иначе, а именно сахарная 
свекла определяет общую культуру 
земледелия, именно свекла оттачи-
вает мастерство и профессионализм 
механизаторов, агрономов, всех нас 
вместе взятых. К тому же свекла – 
это и занятость кадров, и показатель 
нашей технической вооруженности. 
Сдать позиции можно легко и про-
сто. Но как потом их вернуть?

Близится к завершению сев 
важнейшей технической культуры 
и в других хозяйствах Аннинского 
района. Как рассказал «Коммуне» 

первый заместитель главы админи-
страции района Николай Свиридов, 
механизаторы, агрономы работают 
профессионально, применяя самые 
современные технологии, и можно 
смело считать, что сахарная свекла 
по-прежнему останется «визитной 
карточкой» аннинской стороны.

И тем не менее даже в Аннин-
ском районе не скрывают: сахар-
ная свёкла могла бы занимать и 
большие площади, и сахар России 
не надо было бы импортировать 
из Польши, Бразилии, Таиланда, 
Гватемалы, Сальвадора и  других 
далёких и не очень стран. Но, увы, 
селянам в одиночку эту проблему 
не решить. Как не без горечи за-
метил руководитель «Зари», за по-
следние полгода сахар в магазинах 
подорожал чуть ли не в два раза. 
Но поделились ли переработчики 
с производителями свеклы хотя бы 
частью неожиданно улыбнувшейся 
им сверхприбыли? Вопрос на-

ивный. Правда, стоимость свеклы  
урожая 2015 года они обещают 
поднять до двух тысяч рублей за 
тонну, что процентов на сорок боль-
ше прошлогоднего. Но за это время 
резко подскочили цены на семена, 
удобрения, средства защиты рас-
тений и многое другое, без чего 
достойного урожая не получить. В 
итоге если в каждый гектар свеклы 
год назад было вложено 45 тысяч 
рублей, то в этом затраты на гектар 
приблизятся к 80 тысячам.

- Нас не надо агитировать за им-
портозамещение, мы понимаем это 
лучше, чем в столичных кабинетах, 
- комментирует грустную матема-
тику Павел Попов. – Но агитация 
в расчете только на нашу созна-
тельность и наш патриотизм – это 
одно. А агитация, подкрепленная 
справедливым рублем, – другое.

С этими словами, наверное, 
согласятся и все воронежские 
аграрии.

По меркам высокого  
мастерства

Сельские будни | Агитировать  воронежских аграриев за импортозамещение нет необходимости. 
Но лучше, если эта агитация будет подкреплена и справедливым рублем

Без хороших семян хорошего урожая не получить, но они теперь почти в два раза дороже.  
Об этом и размышляют руководитель «Зари» Павел Попов (справа), главный агроном  
Андрей Чернышов, механизатор Александр Ситников. Донорский 

марафон 

Реклама.

В Воронежской  
области  

ПроДолжаетСя ПоДПиСКа  
на Второе ПолуГоДие 2015 г.  

на газету «Коммуна» Вид на лес Победы с высоты птичьего полёта. Следующий номер выйдет 24 апреля.

Как заповедь потомкам
Общество | Двенадцать тысяч сосен в виде геоглифа «70 лет Победы» высадили  
под Воронежем в рамках национальной акции «Лес Победы»
Всего в области планируется высадить более 800 
тысяч саженцев в честь воинов, погибших и про-
павших без вести в годы Великой отечественной 
войны, ветеранов, проживающих в настоящее 
время на территории воронежского края, а также 
в честь тружеников тыла, внесших свой вклад в 
дело общей Победы над фашизмом.
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Губернатор алексей 
Гордеев вручил област-
ные награды сотруд-
никам ау Во «Много-
функциональный центр 
предоставления госу-
дарственных и муници-
пальных услуг».

 Валерий мАРтОВ
Первый многофункцио-

нальный центр был открыт 
в Воронежской области пять 
лет назад, в марте 2010 года. В 
том же году был открыт пер-
вый районный филиал МФЦ 
в Павловске. В 2015 году в 
регионе уже действуют 30 
филиалов и 177 удалённых 
рабочих мест на территории 
154 муниципальных образо-
ваний. 

- В нынешнем году  мы 
должны довести количество 
филиалов до 39 и тем самым 
обеспечить доступ более 95 
процентов населения региона 
к получению государствен-
ных и муниципальных услуг, 
- отметил Алексей Гордеев.

Ожидается, что ещё одним 
новым направлением работы 
МФЦ станет оказание услуг 
«по жизненным ситуаци-
ям», например, выдача всех 
необходимых документов в 
связи с рождением ребёнка 
по единому заявлению.

Награды 
лучшим Вручение награды.

ВлаСть
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Татьяна ВИКТОРОВА

Для ООО «Нива» Павлов-
ского района это обстоятель-
ство актуально вдвойне, ведь на 
фермах хозяйства содержится 
более 1300 голов крупного 
рогатого скота. Набирает силу 
и овцеводческая отрасль. Про-
кормить все поголовье – задача 
не из простых. А ведь важно 
не просто прокормить, но и 
по возможности удешевить 
стоимость самих кормов, ибо 
она в структуре общих затрат 
на животноводство занимает 
около 60 процентов.

Альтернативой таких при-
знанных прежде кормовых 
культур, как ячмень и кукуруза, 
в «Ниве» вот уже несколько лет 
становится зерновое сорго.

- В былые годы мы на сорго 
смотрели с опаской, - расска-
зывает главный агроном ООО 
«Нива» Сергей Горяницын. – 
Оно и понятно почему: сорта 
краснодарских селекций у нас 
зачастую не вызревали. Но 
теперь у нас появился новый 
сорт сорго – «Орловское», и 
все сомнения отпали.

Первые шаги по возделыва-
нию новой культуры «Нива» 
тщательно выверяла с ГНУ 
ВНИИЗК имени Калиненко, 
где и приобретались семена 
сорго «Орловское». Да и сейчас 
ученые научного учреждения 
– постоянные консультанты 
и главного агронома, и дру-

гих специалистов хозяйства.
Возделывание сорго не-

высокозатратно и идентично 
технологии возделыванию ку-
курузы на силос. Сорт сорго 
«Орловское» - раннеспелый, ве-
гетационный период составляет 
85-90 дней. Засухоустойчивый, 
холодостойкий, устойчив к 
полеганию и поражению бо-
лезнями. Отличается большой 
пластичностью, благодаря чему 
легко приспосабливается к раз-
ным почвенным климатическим 
условиям. Выращивается даже 
в зонах с уровнем выпадения 
осадков 250-350 миллиметров 
в год. На образование 100 ки-
лограммов сухого вещества 
вегетативной массы сорго затра-
чивается 280-300 килограммов 
влаги. Это ниже, чем у кукуру-
зы, на 50-80 килограммов, пше-
ницы и ячменя – в два раза. Ещё 
одна особенность: в засуху рас-
тения могут приостанавливать 
свой рост и как бы замирать, 
пережидая недостаток влаги, 
а при выпадении осадков про-
должают вегетировать.

- Не зря выдающийся рус-
ский учёный Николай Ива-
нович Вавилов назвал сорго 
«верблюдом растительного 
царства», - продолжает рас-
сказ о полюбившейся культуре 
главный агроном «Нивы». – В 
этом мы наглядно убедились 
в прошлом году, когда наши 
края постигла жесточайшая 
засуха. Кукуруза пожелтела, не 

набрав должную силу. Посевы 
сорго стояли как ни в чем не 
бывало.

Урожайность сорго в ООО 
«Нива» 35-40 центнеров зерна 
с гектара. При посеве зернового 
сорго во второй декаде мая зер-
но сорта «Орловское» готово к 
уборке в первой декаде сентя-
бря при влажности зерна 10-14 
процентов. Его сушка потом не 
требуется. Преимущество этой 
культуры ещё и в том, что семе-
на высеваются широкорядным 
и сплошным способом при 
малом расходе семян – всего 
10-12 килограммов на гектар 
(при широкорядном способе), 
20-25 килограммов на гектар 
(при сплошном способе).

- В любом случае затраты на 
семена сорго в расчете на гектар 
посева во много раз меньше, 
чем затраты на семена того же 
ячменя или кукурузы, – рас-
сказывает об экономической 
составляющей нового дела 
главный агроном. – В итоге мы 
имеем более дешевые корма.

Немаловажно и то, что зер-
новое сорго сорта «Орловское» 

прекрасно зарекомендовало 
себя на полях, где год назад воз-
делывали подсолнечник. Более 
того, посев зернового сорго по 
подсолнечнику провоцирует 
прорастание рас заразихи с 
последующим уничтожением 
при химической обработке по-
севов сорго. И к тому же сорго 
– неплохой предшественник 
под озимые. Уборка же сор-
го осуществляется обычным 
зерновым комбайном прямым 
комбайнированием.

- Всероссийский НИИ кор-
мов им.Вильямса рекомендует 
вводить в структуру комбикор-
мов для КРС 20 процентов сор-
го, для свиней и птицы – 30-50 
процентов, – вступает в разго-
вор главный зоотехник «Нивы» 
Василий Доброскокин. – Сорго 
– очень питательная культура. 
Зерно сорго содержит в сред-
нем 70-73 процента крахмала, 
12-15 процентов белка, 3,5-4,5 
процента жира.

Сорго богато углеводами, 
белками, аминокислотами, 
минеральными и дубильны-
ми веществами, витаминами 
группы В. Основной компо-
нент в сорго – это протеин, по 
содержанию которого зернам 
сорго нет равных среди дру-
гих кормовых добавок. Зерно 
сорго превосходит кукурузное 
зерно по содержанию макро- и 
микроэлементов – в нем в 4 
раза больше калия, в 1,5 раза 
– кальция, в 1,3 раза – магния. 

Поскольку по микроэлемент-
ному составу сорговое зерно 
почти идентично ячменному, 
а по урожайности сорго значи-
тельно превосходит ячмень, то 
с одного гектара сорго можно 
получить в два раза больше 
питательных веществ для жи-
вотноводства. Для сравнения: 
норма обменной энергии в 
сырьевых компонентах одно-
го килограмма комбикорма, 
используемого для свиней, 
ячмень – 10,5 мДж/кг, сорго – 
10,8 мДж/кг.

- В наших планах на этот 
год – в зеленый конвейер вклю-
чить посевы зернового сорго 
совместно с соей, – добавляет 
Доброскокин.

Одним словом, сорго – очень 
интересная, нужная и перспек-
тивная культура на воронеж-
ских полях.

- Думаем, что эта информа-
ция заинтересует прежде всего 
предприятия, которые серьезно 
занимаются животноводством, 
птицеводством и производ-
ством комбикормов, - убежден 
руководитель «Нивы» Влади-
мир Лебедев.

Ну а поскольку время по-
сева зернового сорго в нашей 
зоне – вторая половина мая, 
то многие аграрии региона 
могут воспользоваться и такой 
информацией: посевной мате-
риал сорго сорта «Орловское» 
и фуражное зерно сорго можно 
приобрести в ООО «Нива». 

Выдержит испытания засухой
Новое в АПК | Всё более жёсткие природные условия диктуют аграриям необходимость  
выращивания новых, устойчивых к экстремальным температурам культур. В центральных  
и южных районах Воронежской области одной из таких культур становится зерновое сорго
Природные катаклизмы последних лет заставляют 
аграриев очень тщательно подходить к подбору 
сельскохозяйственных культур и испытывать такие, 
которые даже в самый неблагоприятный год могли 
бы «вытянуть» экономику хозяйств, обеспечить сба-
лансированную кормовую базу для животноводства.

Семена Сорго «орловСкое»
ООО «Нива», Воронежская область,  

Павловский район, с.Шувалов.

Тел.: 8 (47362) 55-2-10, 55-2-47, 55-2-37.
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В честь живущих,  
в память  
об ушедших
Председатель Воронежской областной 
думы Владимир Ключников принял 
участие в высадке именных елей  
в честь ветеранов Великой 
Отечественной войны в Семилуках 
Алексей ПЕТРОВ

Проект «Лес Победы» стартовал во всех муниципальных 
образованиях области. Всего в ходе акции планируется вы-
садить 800 тысяч деревьев в память о защитниках Отечества, 
воинах, погибших и пропавших без вести в годы Великой 
Отечественной.

18 апреля в Семилуках заложили Аллею Cлавы у па-
мятника землякам, погибшим в мирное время. Высадить 
именные деревья собрались ветераны войны в Афганистане 
и боевых действий в Чечне, школьники и просто жители 
города. Всего 500 человек. Каждый желающий мог посадить 
дерево в память о своем родственнике, не вернувшемся с 
войны, или участнике Великой Отечественной войны в 
благодарность за его вклад в мир и защиту малой родины, 
родной страны. Всего 70 двухлетних елей – по числу лет, 
прошедших со дня Победы в Великой Отечественной. Вдоль 
Аллеи посадили кусты можжевельника - через несколько лет 
они станут живой изгородью.

Владимир Ключников посадил две ели – в честь ветеранов 
Великой Отечественной войны Клавдии Сурай и Алексея 
Марчукова.

Клавдии Ивановне сегодня 90 лет. На фронт она ушла 
в 17, медсестрой в составе фронтового госпиталя прошла 
Украину, Молдавию, Румынию. Победу встретила в Венгрии. 
После войны Клавдия Сурай выбрала педагогическую ра-
боту - была заведующая детским садом «Ромашка» в Семи-
луках. На пенсии продолжает заниматься патриотическим 
воспитанием. Награждена орденом Великой Отечественной 
войны II степени, медалями, имеет почетное звание «Ветеран 
труда».

Алексей Марчуков ушёл добровольцем на фронт в августе 
1941 года. В 1943-м после тяжёлого ранения уволен в запас. 
Работал на партийных должностях, в мирное время руко-
водил колхозами в Семилукском районе. За трудовые до-
стижения удостоен звания Героя Социалистического Труда. 
Награждён пятью орденами Ленина, орденами Октябрьской 
революции, Трудового Красного Знамени, Красной Звезды, 
Отечественной войны I степени, 16 медалями. В 2013 году 
его не стало.

- Важно воспитывать подрастающее поколение на истин-
ных патриотических ценностях и понимании своей истории. 
Память о событиях Великой Отечественной войны – лучшее 
противодействие любым попыткам возрождения фашистской 
идеологии и разжигания межнациональной розни. В Семилук-
ском районе сегодня проживают 94 ветерана Великой Отече-
ственной войну. И мы посадили деревья в их честь, а также в 
честь тех, кто отстоял мир, - сказал Владимир Ключников. 

Спикер пожелал всем ветеранам боевых действий доброго 
здоровья, благополучия, бодрости духа и мирного неба.

Подготовка ко Дню Победы продолжилась общегород-
ским субботником в Семилуках. В районе приведены в по-
рядок и благоустроены 52 мемориальных объекта.

В рамках акции депутаты Воронежской областной думы 
также высадили деревья в своих избирательных округах. 
Так, председатель Комитета областной думы по образо-
ванию и молодежной политике Евгений Чертов заложил 
фруктовую аллею в честь 70-летия Победы в Грибановке. 
Председатель Комитета по бюджету, налогам и финансам 
Александр Вериковский вместе с ветеранами и молодежью 
высадил кустарники сирени у мемориала в центральном 
сквере в Новохоперске. Именно этими цветами встречали 
победителей в мае 1945 года.

Владимир Ключников посадил две ели –  
в честь ветеранов Великой Отечественной войны 
Клавдии Сурай и Алексея Марчукова.

Как заповедь  
потомкам
Начало | Страница 1

– Сейчас происходит то событие, которое оценят только 
со временем, когда на этом месте зашумит новый лес, – 
отметил Геннадий Макин. – И гуляя по нему, проезжая 
мимо, пролетая над ним, можно будет гордиться тем, что 
он заложен нашими руками. Вдвойне, втройне символич-
но, что мы пришли творить доброе дело в канун 70-летия 
Великой Победы. Память о подвиге священна, и мы, дети 
и внуки победителей, низко кланяемся тем, кто отстоял 
честь и независимость нашей Родины, кто восстановил 
страну из руин и пепла. 

Акция «Лес Победы» – действительно всенародная. А 
посаженные многолетние деревца – живая и долговечная 
память о том подвиге, который совершили наши деды и 
прадеды, освобождая страну от захватчиков. Изначально 
планировалось высадить ровно столько деревьев, сколько 
погибло во время войны.  Однако люди настояли на том, что-
бы масштабнее озеленить свой край. Участок на Кожевенном 
кордоне был размечен в форме слов «70 лет Победы», кото-
рые будут видны из иллюминаторов заходящих на посадку в 
Воронеже самолётов. Помимо эстетической составляющей, 
лес будет нести и культурно-просветительскую функцию 
– планируется организовать в нём экологические тропы, а 
также сформировать отряды школьников, которые будут 
ухаживать за зелёными насаждениями. Для многих вете-
ранов, прибывших на Кожевенный кордон, Всероссийская 
акция – повод вспомнить фронтовых товарищей, родствен-
ников и друзей, ушедших защищать свою Родину, а также 
работавших днями и ночами в тылу ради Победы. Всего на 
площади в 4,9 гектара было высажено 12 тысяч саженцев. 
Своё дерево посадил и ветеран Великой Отечественной 
войны Владимир Буханцев. 

– Сегодня я посадил дерево в честь Победы, – делится 
ветеран, – пусть оно растёт ради будущих поколений и в 
память о тех, кто воевал и трудился в тылу. 

Елена СИдОРОВА

Боровое 
Например, в микрорайоне 

Боровое, который является 
одним из самых молодых в 
городе, посадить Аллею памяти 
местные жители вышли под 
музыку. 50 саженцев катальпы 
и липы уже через несколько 
недель будут радовать нежной 
листвой и взрослых, и детей. А 
в скором будущем в тени дере-
вьев появятся скамейки. 

- Мы с подружками с удо-
вольствием пришли и посадили 
деревья, - говорит жительница 
микрорайона Надежда Поря-
дина. – Представляете, в какой 
красоте мы жить будем! Нам 
этого еще и мало! Нам надо 
больше зелени! 

Семьсот кустов желтой 
акации появились в этот день 
буквально через дорогу от ми-
крорайона Новый в Боровом, 
на месте горельников 2010 
года. Здесь трудились сотруд-
ники компании-застройщика, 
являя отрадный пример со-
циальной ответственности 
строительного бизнеса. Строи-
тели не просто сдали объект, 
но и помогли сделать жилой 
квартал более уютным и ком-
фортным для проживания. 
Закончился субботник кашей 
из полевой кухни и концертом 
артистов эстрады. Праздник 
для жителей нового микро-
района организовал депутат 
Владимир Ходырев, депутат 
по первому избирательному 
округу, в который и входит эта 
территория. 

Сомово 
Торжественный митинг в 

честь посадки именных дере-
вьев у школы № 56 в Сомово 
собрал и детей, и взрослых. 
Заместитель директора по вос-
питательной работе Наталья 
Рябова рассказала о богатой 
военной истории образова-
тельного учреждения. В годы 
Великой Отечественной войны 
постройки и территория шко-
лы использовались под госпи-
таль, а умерших от ран воинов 
хоронили в устроенной непо-
далеку братской могиле №9. 
В настоящее время, благодаря 
поисковой работе, проводимой 
учителями и учащимися школы 
№ 56, установлены имена 462 
из 764 военнослужащих, прах 
которых покоится здесь. По-
мощь в реконструкции и бла-
гоустройстве братской могилы 
оказал Владимир Ходырев.

В минувшую субботу в 
честь павших героев войны 
здесь высадили 10 рябин и 
5 кленов. Родственники по-
гибших, повязывая памятные 
таблички с именами на тонкие 
саженцы, незаметно смахива-
ли слезы.

- Мой брат, Алексей Иван-
ников, ушел на фронт в сентя-
бре 1941 года, едва закончив 
школу, - рассказала участница 
акции «Лес Победы» Мария 
Барсукова, бережно прижимая 
к сердцу фотографию молодо-
го, красивого парня с ясными 
глазами. – Он был участником 
военного Парада на Красной 
площади 7 ноября 1941 года, о 
чем писал родителям. 

Алексей Иванников погиб 
при обороне Москвы и за-
хоронен недалеко от города 
Клина, а памятная табличка с 
его именем присвоена одному 
из деревьев у братской могилы 
№ 9. 

- Я считаю, что это самая 
лучшая память, которая может 
сохраниться потомкам, - ска-
зала Мария Барсукова. - Вос-
питывая детей на таких акциях, 
мы сможем добиться того, 
чтобы они выросли настоящи-

ми патриотами и достойными 
людьми. 

Микрорайон «ВАИ»
В ходе всероссийской акции 

по всей стране планируется вы-
садить 27 миллионов деревьев, 
в память о каждом погибшем 
советском человеке. Липы в 
сквере на Туполева – лишь 
скромный вклад воронежцев в 
общее дело.

- Сегодня мы сажаем липовую 
аллею в честь Великой Победы, 
- говорит депутат Воронежской 
городской думы Николай Об-
разцов. - У каждого из нас есть 
родные, которые не вернулись 
с той войны. В память о них мы 
посадим эти деревья, приведём 
в порядок детскую площадку. 
Будем ухаживать за деревьями, 
чтобы другие поколения долгие 
годы помнили о Победе.

Помогали местным жителям 
и школьникам сажать деревья 
курсанты Воронежского ин-
ститута Федеральной службы 
исполнения наказаний. Ребята, 
которые учатся в Воронеже из 
других городов, признались, что 
если судьба их потом приведет 
в Воронеж, то они обязательно 
навестят «свое» дерево.

Весенняя свежесть подвига
В рамках национальной акции «Лес Победы» городское Управление экологии 
передало управам районов 1850 саженцев деревьев и 12 тысяч кустарников. Во 
время общегородского субботника деревья и кустарники высадили возле памят-
ных знаков, на территории 76 школ, больниц и поликлиник, а также в 48 дворах 
и на 12 улицах частного сектора. Кроме того, Аллеи памяти появились на терри-
тории 14 парков и скверов. В некоторых уголках города посадка деревьев стала 
настоящим праздником.

На новой Аллее памяти.

Воронежское региональное отде-
ление «Единой России» реализует 
целый ряд экологических проектов, 
принимает активное участие во всех 
субботниках. 18 апреля не стало ис-
ключением. 

Оксана КРАСНых

По традиции вместе с сотрудниками обще-
ственной приемной председателя партии «Еди-
ная Россия» Дмитрия Медведева, аппаратом 
Воронежской областной думы и администра-
ции города, активистами «Молодой Гвардии 
Единой России», студентами и общественни-
ками  воронежские «единороссы» навели по-
рядок в парке Патриотов у музея-диорамы.

Секретарь Воронежского регионального от-
деления «Единой России», член Генерального 
совета партии, заместитель председателя Во-
ронежской областной думы Владимир Нетёсов 
выразил благодарность всем, кто не остался 
равнодушным и принял участие в субботнике:

- Месячник благоустройства является 
важным звеном в подготовке к празднованию  
70-летия Победы в Великой Отечественной 
войне, и то, как будут готовы к этому дню все 
города и населенные пункты Воронежской 
области, зависит от каждого из нас.

К слову, воронежское региональное от-
деление партии реализует ряд экологических 
проектов, таких, как: «Сделаем вместе», «Чи-
стый патруль», а также субботник «Возродим 
российские дубравы».

Зависит от каждого из нас

Алексей ПЕТРОВ

Более 50 тысяч человек 
сажали деревья и кустарники, 
убирали в парках, скверах и 
лесных массивах, во дворах, 
на территориях, прилегающих 
к предприятиям. Районные 
комбинаты благоустройства 
вели очистку прилотковой 
зоны дорог и ликвидирова-
ли несанкционированные 
свалки, представители управ-
ляющих компаний и ТСЖ 
очищали контейнерные пло-
щадки. Уборкой была охваче-
на и акватория Воронежского 
водохранилища: Ассоциа-
ция рыболовного туризма и 
спортивной рыбалки провела 
турнир по вылову браконьер-
ских сетей.

В этот день глава Воронежа 
Александр Гусев отправился в 
сквер «Защитников Воро-
нежа», который находится 
в Левобережном районе на 
пересечении улицы Героев 
Стратосферы и Ленинского 
проспекта. На территории 
зелёной зоны находится па-
мятный знак, посвящённый 
защитникам города, сдержав-
шим наступавшие летом 1942 
года немецко-фашистские 
войска и не позволившим 
им полностью оккупировать 
город. 

Глава  Левобережного 
района Юрий Бавыкин рас-
сказал мэру, что в сквере 
трудится около 150 человек 

– сотрудники структурных 
подразделений мэрии, пред-
ставители общественного 
экологического движения 
«Зелёная планета», работ-
ники близлежащих предпри-
ятий – «Квадры» и «ВСК», 
учащиеся  близлежащих 
школ. С 13 апреля на терри-
тории сквера МКУ «Город-
ская аварийно-спасательная 
служба» проводит вырубку 
старовозрастных, сухостой-
ных и аварийных деревьев 
и санитарную обрезку на-
саждений. 

– Кроме того, будут по-
крашены скамейки и к 9 Мая 

отремонтирован памятный 
знак, – отметил Юрий Ба-
выкин. 

– Этот сквер не очень удач-
но расположен – окружен со 
всех сторон магистральными 
дорогами, но имеет серьёз-
ную историческую ценность 
и приличную площадь – 
более 20 тысяч квадратных 
метров. Мы хотим вдохнуть 
в эту зелёную зону вторую 
жизнь, – подчеркнул Алек-
сандр Гусев.

Глава Воронежа принял 
участие в посадке липовой 
аллеи и уборке мусора.

– Радует, что в сквере се-
годня работает очень много 
молодёжи, общественных ак-
тивистов. Им небезразлична 
судьба родного города. Это 
очень важно – когда люди 
сами вносят свой вклад в бла-
гоустройство, они понимают, 
что этот вклад нужно ценить 
и сохранять, – отметил мэр.

ИТОгИ СуббОТНИКА:
В состоявшемся 18 апреля общегородском субботнике 
приняли участие более 53 тысяч человек, для технического 
обеспечения работ было задействовано 298 единиц техники.
Убрано 485,22 гектара территорий парков, скверов, 
бульваров, лесных массивов, 42,975 гектара территорий, 
прилегающих к предприятиям промышленности, 
потребительского рынка, учреждениям социальной сферы, 
51,74 ггектара бесхозяйных территорий.
Произведена санитарная уборка 1482 дворов жилой зоны, 
обслуживаемых управляющими компаниями, ТСЖ, ЖСК и 
т.д.; очищено 764 контейнерных площадки.
Посажено 1672 дерева и почти 6500 кустарников, удалено 
более 1000 сухостойных деревьев, кронировано 732;
Очищено от песка 88,2 километра прилотковой зоны дорог, 
произведено рыхление 69,75 гектара газонов.

Вторая жизнь  
зелёной зоны
В Воронеже прошёл общегородской субботник 
Участие в нём приняли жители города, 
сотрудники структурных подразделений 
правительства Воронежской области, городской 
администрации и муниципальных предприятий, 
работники коммунальных служб и организаций 
различных форм собственности, представители 
общественных организаций и депутатского 
корпуса, студенты и школьники. 

Всё выше  
и выше…
Рост цен на товары и 
услуги с начала 2015 
года составил 108,9 
процента. 

Анатолий КРугЛОВ

Цены на продовольствен-
ные товары в марте по срав-
нению с декабрём 2014 года 
повысились на 12 процентов. 
По сравнению же с февралём 
товары этой группы в минув-
шем месяце подорожали на 
1,5 процента. Заметно дороже 
стали булочные изделия из 
муки высшего сорта, фрукто-
вые соки, шоколад, рыбные 
консервы в томатном соусе, 
натуральный кофе, бананы, 
чеснок, огурцы и заморо-
женные овощи (на 6,2–13,9 
процента). 

Вместе с тем зарегистриро-
вано некоторое снижение цен 
на сахар, гречневую крупу, 
картофель и помидоры (на 
3,6–10,7 процента). 

Стоимость минимального 
набора продуктов питания 
в расчёте на месяц в первом 
весеннем месяце по Воронеж-
ской области составила 3477 
рублей. Она увеличилась на 
17,1 процента по сравнению 
с декабрём 2014 года. 

Непродовольственные то-
вары с начала года подорожа-
ли на 8,7 процента. В марте по 
сравнению с февралём стои-
мость товаров повысилась на 
один процент. 

По группе медицинских 
товаров на 9,8–16,1 процента 
выросли цены на медицин-
ские термометры, аспирин, 
анальгин, корвалол и вало-
кордин. Тарифы на услуги, 
оказываемые населению, с 
начала года подорожали на 
2,9 процента. На 17,9–24,1 
процента возросла плата за 
проезд в городском пассажир-
ском транспорте, изготовле-
ние коронок и съёмных про-
тезов, сообщает пресс-служба 
Воронежстата.
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Надежда РОГОТОВСКАЯ,
театровед

Клоун Леонид Енгибаров, о кото-
ром до сих пор говорят с придыханием, 
писал к тому же маленькие рассказы, 
новеллы, зарисовки, из которых потом 
сложилась книга. Причем носили они 
ярко выраженный личностный харак-
тер — не в смысле описания интимных 
подробностей своей биографии, а в 
смысле констатации собственного 
мироощущения в выпавшей на его 
долю эпохе. Читатель в ту эпоху жив-
ший, обязательно почувствует в них 
воздух времени, хотя даже близко 
ничего похожего на политическую 

или социальную сатиру в рассказах 
Енгибарова нет. А есть безмерно ода-
ренный, очень тонко чувствующий и 
бесконечно одинокий человек. Лично 
для меня - это главная ценность в его 
литературе: воплощенная в словах 
тонкая и трепетная душа, которая не 
в большом ладу с реалиями жизни. 
И в этом смысле хороших времен не 
бывает. Просто писал бы Енгибаров 
сегодня — это были бы размышления 
про что-то другое — разница оказалась 
бы в деталях или подробностях - не 
по сути. 

К делу своему в «Театре Неформат» 
подходят ответственно. Уже в гар-
деробе зрители получили номерки с 

брелоками в виде картонных сердечек. 
А в зал поднимались по вырезанным 
из бумаги кленовым листикам. При-
чем в зал входили по большей части 
равнодушно взирая на них, а выходя 
— наклонялись, бережно расправляли 
листочек и забирали на память. Я 
тоже забрала. Дома прочла надпись: 
«Слабости: им можно предаваться всю 
жизнь. Л.Енгибаров». 

Приветствуя публику, лидер «Не-
формата» и режиссер спектакля Антон 
Тимофеев рассказал о том, что прозу 
Леонида Енгибарова актер Воронеж-
ского театра юного зрителя Ярослав 
Козлов осваивал около пяти лет. И, 
как мне представляется, подошел к 
материалу с нужной стороны. Енгиба-
ров — клоун, цирковой. А цирк — от-
дельный мир. Человек принадлежит 
ему целиком и его творчество - даже 
литературное — отделить от основной 
профессии невозможно.

…Небольшой круг-подиум на 
авансцене — на нем детская желез-
ная дорога. Артисты цирка - народ 
кочевой, в поездах проводят немалую 
часть жизни. Вот и наш герой - че-
ловек в темном костюме с броским 
красным шарфом, в удобных для вы-
ступления на арене штиблетах (един-
ственная деталь одежды, намекающая 
на цирковую принадлежность), под-
хватывает небольшой чемоданчик и 
собирается в путь. Эта же мизансцена 
«закольцует» спектакль в финале. А 
до того Ярослав Козлов представит 
зрителям несколько историй, добрая 
часть из которых — внутренние моно-
логи о любви, корысти, невозмож-
ности вернуть утраченное счастье, 
об одиночестве... Рассказывая их, 
актер жонглирует бутафорскими 
уличными фонарями, взбирается по 
вертикально стоящей, ни к чему не 
прислоненной, лестнице, ездит, не 
держась за руль, на одноколесном 
велосипеде, то есть выполняет набор 

реальных цирковых трюков, которые 
должен уметь делать любой клоун. 
Впрочем, хороший ковёрный обязан 
уметь всё. Причем делает это Ярослав 
Козлов не нарочито на публику, а как 
бы между прочим — как это делают в 
гримерках цирковые артисты перед 
выходом на публику, чтобы разогреть 
мышцы, не утратить навык. И такая 
ненарочитость плавно вовлекает 
зрителя в мир его героя. 

И вот уже подключается зритель-
ское воображение: и наряженная в яр-
кое платье вешалка - не вешалка вовсе, 
а красивая женщина, манекенщица, 
объект любовного влечения нашего 
героя. Посмотрите, как грациозно и 
страстно она танцует, в ее пластике 
проглядывает не только сдерживаемая 
страсть, но и независимость, даже в 
чем-то строптивость характера. Тут 
считывается еще один иронический 
смысл: вешалками для одежды за 
глаза называют манекенщиц. Актер 
мастерски работает с предметами, 
умело и уместно. Почти обычные стол, 
стул, шкаф, уже упомянутая вешалка 
для одежды, мяч превращаются в 
многоэтажки с окнами-глазами, в 
камин, да во что угодно. Я говорю 
«почти», потому что они не совсем 
обычны — заклеенные афишами, раз-
рисованные, со всякими замочками-
колесиками. Такое встретишь разве 
что в клоунской гримуборной. 

Сценография - интересная со-
ставляющая этого спектакля. Черный 
кабинет, лампочки в колосниках над 
сценой создают полное ощущение 
звездного неба над головой. И не-
случайность каждого цветового пят-
на — так создается художественный 
мир спектакля, его образность. Далее 
- предметы как трансформеры. Все 
происходит здесь, на наших глазах, и в 
каком-то смысле зрители оказывают-
ся свидетелями творческого процесса, 
заряжаются им. Но без подключения 

собственного воображения такой 
спектакль не высидеть. 

Актер в одиночку держит внима-
ние большого зала и после спектакля 
публика долго аплодирует стоя — 
Ярослав несколько раз выходил на 
поклон.

Проблемы здесь, однако, присут-
ствуют и они сопряжены со словом. И 
чисто технические — со сценической 
речью у Ярослава не всё безупречно. 
И смысловые: кому все это адресо-
вать? Публике? Себе? А может, это 
вообще внутренние монологи героя? 
Признаюсь, последняя версия мне 
более по душе. К тому же в спектакле 
немало моментов, когда актер должен 
мгновенно входить в образ персонажа 
рассказа и также стремительно из него 
выходить на монолог от лица автора. 
Надо сказать, что существование в 
образе актеру более удается. Может, 
от того, что привычнее. 

Ярослав Козлов уже несколько се-
зонов работает в Воронежском театре 
юного зрителя, у него большой репер-
туар, немало интересных актерских 
работ. Но эту премьеру, случившуюся 
в «Театре Неформат», следует рас-
сматривать отдельно. И в контексте 
творчества артиста и для репертуара 
Дома актера. Это как раз реальный экс-
перимент, неожиданный, рисковый, без 
оглядки на кассу. И очевидные недо-
четы совсем не перечеркивают общего 
впечатления от спектакля. Безусловно, 
постановка со знаком плюс. Таким 
образом, воплощенные на сцене рас-
сказы Леонида Енгибарова тормошат 
публику, заставляют задуматься о том, 
о чем мы не задумывались уже много-
много лет. Мне кажется, что в своем те-
атральном воплощении проза Леонида 
Енгибарова воздействует на публику 
гораздо сильнее, чем если бы зритель 
пробежал рассказы глазами.

А речь — дело поправимое. Можно 
даже сказать — дело техники.
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«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Земля и люди | На вопросы отвечают 
специалисты Управления Росреестра  
по Воронежской области

Земля под домом
У нас дом - 9 этажей. Перед домом есть небольшой участок 
земли. Объясните, пожалуйста, какие этажи имеют право 
пользоваться этой землей, например, сажать цветы?

Земельный участок, расположенный под многоквар-
тирным домом, принадлежит на праве долевой собствен-
ности всем собственникам помещений в этом доме. Таким 
образом, жители всех этажей имеют право пользоваться 
землей.

Дачная амнистия
Каковы сроки оформления документов земельных участков в 
собственность по «дачной амнистии»? 

Уже несколько лет наблюдается резкий спад оформле-
ния собственности по «дачной амнистии». Только в 2009 
году, когда заканчивался первый срок «амнистии», число 
обращений было самым высоким, пояснили в Управлении 
Росреестра по Воронежской области. Ситуация повторяется, 
и пик обращений может наступить к концу года.

Стоит поторопиться владельцам домов, получивших 
земельные участки под индивидуальное жилищное строи-
тельство, рекомендуют специалисты. До 1 марта 2015 года 
для оформления права на дом, предназначенного для про-
живания одной семьи, достаточно правоустанавливающего 
документа на земельный участок и постановки объекта 
на кадастровый учет. Позже процесс оформления станет 
более трудоемким, так как потребуется разрешение на 
строительство, которое имеет ограниченный срок действия 
и ввод объекта в эксплуатацию. Что касается земельных 
участков, полученных под строительство дачных домов и 
вспомогательных объектов, то оформить право собствен-
ности по упрощенной схеме можно только те, что были 
предоставлены до вступления в силу Земельного кодекса 
(до 2001 года). На такие объекты сроки «дачной амнистии» 
не распространяются.

Перечень документов, необходимых для государственной 
регистрации, и другая информация об упрощенном порядке 
госрегистрации размещены на подсайте Управления: www.
to 36.rosreestr.ru

Границы по согласованию
Каков порядок согласования границ земельного участка?

В соответствии с ч.1 ст.39 Федерального закона от 
24.07.2007 №221-ФЗ «О государственном кадастре не-
движимости» (далее - Закон о кадастре) местоположение 
границ земельных участков подлежит в установленном 
Законом о кадастре порядке обязательному согласованию с 
лицами, указанными в ч.3 ст.39 Закона о кадастре, в случае, 
если в результате кадастровых работ уточнено местополо-
жение границ земельного участка, в отношении которого 
выполнялись соответствующие кадастровые работы, или 
уточнено местоположение границ смежных с ним земельных 
участков, сведения о которых внесены в государственный 
кадастр недвижимости.

Таким образом, согласование местоположения границ 
земельных участков осуществляется в случаях, когда в 
результате кадастровых работ уточняется местоположение 
границ:

- земельного участка, являющегося объектом кадастро-
вых работ;

- земельных участков, смежных с земельным участком, 
являющихся объектом кадастровых работ.

Учитывая изложенное, в порядке, установленном Зако-
ном о кадастре, должно быть согласовано местоположение 
границ земельных участков, сведения о которых содержатся 
в государственном кадастре недвижимости (независимо от 
наличия в государственном кадастре недвижимости сведе-
ний о зарегистрированных правах на указанные земельные 
участки либо сведений о координатах характерных точек их 
границ или иного описания местоположения границ), если 
в результате кадастровых работ уточнено местоположение 
границ таких земельных участков.

Согласование местоположения границ земельных 
участков в соответствии с Законом о кадастре проводится 
с лицами, обладающими смежными земельными участками 
на правах, указанных в ч.3 ст.39 Закона о кадастре.

При этом, учитывая положения ст.3.1 Федерального 
закона от 25.10.2001 №137-ФЗ «О введении в действие 
Земельного кодекса РФ», в случае если смежные земель-
ные участки находятся в муниципальной собственности 
или в государственной собственности до ее разграничения 
и такие земельные участки не предоставлены гражданам 
в пожизненное наследуемое владение, а также гражданам 
или юридическим лицам (за исключением муниципаль-
ных учреждений, казенных предприятий) в постоянное 
(бессрочное) пользование либо в аренду на срок более чем 
пять лет, то согласование местоположения границ таких 
земельных участков осуществляется с органом местного 
самоуправления.

Таким образом, если земельный участок граничит с 
землями, находящимися в государственной или муници-
пальной собственности (не с земельными участками), то 
согласование местоположения в отношении такой границы 
с органом местного самоуправления в порядке, установлен-
ном Законом о кадастре, не проводится.

Если в процессе проведения кадастровых работ по об-
разованию земельных участков сведения о частях границы 
или характерных точках границы смежных земельных 
участков не уточнялись, согласование местоположения 
границ с их правообладателями не проводится, акт со-
гласования местоположения границы земельного участка 
не оформляется.

Паспорт через Интернет
Как заказать кадастровый паспорт через Интернет?

Для получения кадастрового паспорта объекта недвижи-
мости путем использования сети Интернет необходимо:

- заполнить форму запроса в электронном виде, разме-
щенной на официальном сайте Росреестра в сети Интернет, 
доступного по адресу: (https://portal.rosreestr.ru);

- осуществить оплату за предоставление сведений, вне-
сенных в ГКН.

После оплаты запрос поступит в филиал для подготовки 
запрашиваемого документа.

Порядок заполнения формы запроса о предоставлении 
сведений, внесенных в ГКН, утвержден приказом Минэко-
номразвития России от 27.02.2010 г. №75.

Если сведения запрашиваются в электронном виде, для 
скачивания ответа на запрос необходимо использовать 
код, который был направлен одновременно при его реги-
страции.

На интернет-сайте филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Воронежской области, доступного по адресу: http://
www.fkp-vrn.ru/, размещена пошаговая инструкция на-
правления запроса о предоставлении сведений, внесенных 
в ГКН с использованием портала (в разделе «Кадастровый 
учет» – «Предоставление сведений ГКН» – «Как заказать 
кадастровый паспорт через Интернет»).

Вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53 
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00, 
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

О клоуне – с осенью в сердце
Театр
Обосновавшийся в Доме актера творческий центр «Театр 
Неформат» заметно оживляет его (Дома актера) жизнь, 
выпуская одну за другой премьеры. В числе недавних — 
моноспектакль Ярослава Козлова по новеллам Леонида 
Енгибарова «Сердце в кармане». Режиссером и художником 
постановки выступил Антон Тимофеев. 

Ярослав Козлов в сцене из спектакля.

Анна БОдиНА

В польской деревне Ламс-
дорф в августе 1941 года гит-
леровцами был организован 
лагерь для военнопленных, 
ставший местом массового 
уничтожения узников. За вре-
мя Второй мировой войны 
через него прошли более 200 
тысяч узников. Ламсдорф был 
освобождён 18 марта 1945 года 
советскими войсками. К со-
жалению, спасать в лагере уже 
было практически некого. 

Подготовил экспозицию 
и провёл по ней экскурсию 
для учащихся Воронежской 
кадетской школы имени 
А.В.Суворова и студентов Во-
ронежского железнодорожного 
колледжа Сергей Соболев, 
представитель Российского 
имперского союза-ордена в Во-
ронеже, директор по развитию 
проекта «Культура-Воронеж.
ру». Материалы для выставки 

предоставил Александр Фили-
монюк, некогда лично знако-
мый с Борисом Шебашовым.  

- Борис Николаевич в нача-
ле 1960-х годов был тренером 
по стрельбе, а я стрельбой в то 
время интересовался, был его 
учеником. И мы сдружились: 
вместе ездили на рыбалку, я 
был знаком со всей семьёй, с 
его сыном мы вместе учились 
в одной группе технологи-
ческого института. Ещё в те 
времена я видел эти фотогра-
фии и документы в альбомах 
Бориса Николаевича, на меня 
они произвели жуткое впечат-
ление. В то время пленных в 
СССР уже не считали пре-
дателями, но и к участникам 
войны не причисляли: по-
лагали, что они просто отси-
живались, не проливая кровь 
за Родину. Тогда я связался с 
давним другом, сыном Бориса 
Николаевича, попросил его 
разыскать нужные докумен-

ты. Люди должны знать, к 
чему приводит нацизм. Эти 
снимки раньше нигде не пу-
бликовались. За исключением 
одного из них, – рассказал 
Александр Филимонюк.

 На единственной широко 
известной фотографии из этой 
подборки можно увидеть сцену 
расстрела. На заднем плане 
группа немецких военных, на 
переднем - яма, перед которой 
на коленях стоит наш военно-
пленный. Немецкий офицер 
стреляет ему в затылок. Но 
подлинник этого снимка был 
только у Бориса Шебашова. 

- Некоторые из фотографий 
сделаны не им самим во время 
работы отдела, а изъяты у уби-
тых немцев, - продолжил Алек-
сандр Владимирович. -  От-
дел, в котором служил Борис 
Николаевич, занимался в том 
числе и изучением подобных 
документов и фотографий с це-
лью получения разведданных. 
А нацисты к тому же  любили 
фотографироваться на фоне 
расстрелянных и повешенных. 
Эти карточки легко отличить 
от советских: они были очень 
высокого качества и обреза-
лись по краям не ножницами, 
а специальными машинками. 
На фотокарточке всегда были 
пометки о дате её создания и 
звании владельца.  

- Недавно выставку посетил 
директор музея Освенцим из 
Польши, многое повидавший, 
и был просто потрясён, - рас-
сказал в ходе экскурсии Сергей 
Соболев. -  Созданная сразу 
после освобождения Лансдор-
фа чрезвычайная комиссия, 
прибыв на место лагеря, обна-
ружила более 176 захоронений. 
В каждом из них находилось 
около 800 военнослужащих. 
Останки торжественно пере-
захоронили. Самые страшные 
кадры и документы здесь не 
представлены, чтобы не ломать 
вашу психику. Ведь были здесь 
и лаборатории для опытов над 
людьми. Гитлеровцы брали у за-
ключенных отпечатки пальцев, 
на каждого узника заводился 
номерной жетон. Когда человек 
погибал, жетон разламывали на 
две части. Одну из них оставля-
ли на теле, другую - крепили к 
карточке. По этим документам 
сегодня и удаётся опознать 
погибших пленных, найти их 
родственников, в том числе и 
в Воронежской области.

Свою лепту в расшифров-
ку материалов и поиск род-
ственников погибших внесли 
студенты Воронежского авиа-
ционного техникума имени 
В.П.Чкалова. Они же подгото-
вили презентацию к открытию 
выставки. 

Страшные тайны войны 
В воронежском центре военно-патриотического воспитания «Музей-диорама» открылась 
выставка «Трагедия советских военнопленных концлагеря Ламсдорф»
Экспозиция включает в себя уникальные подлинные 
фотографии из личного архива ветерана Великой 
Отечественной войны, начальника фотолаборатории 
седьмого отдела Северо-Западного фронта Бориса 
Шебашова. Фотоснимки рассказывают о работе 
советской комиссии по эксгумации останков 
военнопленных. Кроме того, представлены 
персональные карточки узников концлагеря, 
уроженцев воронежского края. 

Материалы выставки.
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В Воронежском лите-
ратурном музее имени 
И.С.Никитина прошло 
первое из серии меро-
приятий, связанных с 
созданием новой экс-
позиции, посвящённой 
Самуилу Яковлевичу. В 
этот день гостями музея 
стали юные жители на-
шего города – именно 
для ребят этого возраста 
Маршак написал лучшие 
свои стихи и сказки. 

Виталий ЧеРНиКОВ

- Я думаю, вы помните мно-
гие его строчки! – с такими 
словами обратился к детям 
историк литературы Олег Ла-
сунский. – Две из них Алек-
сандр Твардовский считал 
гениальными: «По проволоке 
дама идёт, как телеграмма». 
Кстати, что имел в виду поэт? 
Где дама ходит по проволоке? 

Кто-то из ребят сразу уга-
дал: в цирке. «Цирк» - так 
называется одна из книжек 
Самуила Маршака, выпу-
щенных в 1920-е годы. Она 
оказалась одним из редких 
иллюстрированных изданий 
его стихов и переводов, кото-

рые Олег Григорьевич передал 
в дар литературному музею. О 
нескольких таких книжках Ла-
сунский рассказал его юным 
гостям.

Затем для них сотрудники 
Литературного музея провели 

интерактивную программу 
«Стихи и сказки нашего дет-
ства». Ребята узнали много 
нового для себя  о детских годах 
Маршака, связанных с Вороне-
жем и Острогожском. В частно-
сти, о том, как в детстве тот стал 

очевидцем большого пожара, 
и те впечатления отразились 
годы спустя в его творчестве 
– в таких произведениях, как 
«Кошкин дом», «Пожар», «Рас-
сказ о неизвестном герое». 
Кстати, Олег Ласунский ока-

зался прав, предположив, что 
тексты Маршака и нынешние 
дети отлично знают. Его «Азбу-
ку в стихах и картинках» гости 
читали вместе с сотрудниками 
музея хором. 

На следующий день в Во-
ронеже состоялось ещё одно 
событие, связанное с Самуилом 
Яковлевичем. На стене дома, в 
котором он жил с 1915 по 1917 
год, снова появилась мемори-
альная доска. Возле здания 
был организован посвящённый 
этому событию митинг. 

Впервые она была установ-
лена в феврале 1989 года. 

- И это был большой празд-
ник! – делился воспоминания-
ми Олег Ласунский. – Когда-
то рядом стояли одноэтажные 
домишки. Затем они были сне-
сены в результате градострои-
тельных усовершенствований, 
и взору воронежцев предстал 
дом, возле которого мы на-
ходимся. Должен напомнить, 
что улица Карла Маркса назы-
валась до революции Большой 
Садовой. Здесь было много 
больших деревьев. Пришло 
время – и люди с удивлением 
увидели, насколько красив 
этот трёхэтажный дом, по-
строенный в 1913 году в стиле 
«модерн». 

В 1915 году, когда шла Пер-
вая мировая война, Маршак 
был вызван в Воронеж, где 
родился, для прохождения 
переосвидетельствования на 
предмет будущей службы в 
армии. У поэта было плохое 
зрение, и на войну он не попал, 
однако по семейным обстоя-
тельствам задержался в городе 
на два года, поселившись в этом 
доме, где жил его дядя. 

Некоторое время назад до-
ска исчезла, однако после по-
исков, продолжавшихся более 
года, и реставрации вернулась 
на место.  

В тот день неподалёку от 
дома, в котором жил Самуил 
Яковлевич, звучали его сти-
хи и переводы в исполнении 
юных чтецов. Некоторые из 
них учатся в расположенной 
по соседству гимназии имени 
Н.Г.Басова. 

Предполагается, что на этой 
площадке будет установлен 
памятник поэту. 

Дети и взрослые читали Маршака 
Год литературы | В Воронеже вспоминали земляка – замечательного детского поэта и переводчика 

Юные гости музея.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 
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цена 6 руб.

18 апреля 2015 года на 97-м году ушёл из 
жизни последний член экипажа легендарной 
подводной лодки К-21, ветеран Великой 
Отечественной войны, капитан I ранга в от-
ставке

Алексей Фёдорович 
Котов

В 1938 году по комсомольскому набору он 
пришёл на флот.  Алексею Котову не довелось 
окончить  военно-морское училище, экзамены 
у  него принимала война. Вся его военная био-
графия связана с Северным флотом, подвод-
ной лодкой К-21, на счету которой 17 побед 
– ни одна субмарина в годы Великой Отечественной войны не имела такого 
показателя. Именно его К-21 повредила новейший фашистский линкор 
«Тирпиц»,  который шёл на перехват конвоя союзников PQ-17.

За  плечами Алексея Фёдоровича Котова большая и достойная жизнь, 
которая является примером служения Отечеству. И он навсегда останется 
в нашей памяти.

Ветераны Военно-морского флота,  
члены общественной организации «Колыбель русского флота».

Памяти товарища
На 81-м году жизни не стало журналиста, многолетнего автора «Комму-

ны» 
Михаила Фёдоровича 

АбузовА
Михаил Фёдорович – из той когорты  первопроходцев, которые уча-

ствовали в создании Нововоронежской атомной электростанции. Он же 
стал летописцем этого, без преувеличения сказать, эпохального события:  
был первым редактором многотиражной газеты нововоронежского гиганта 
атомной  энергетики.

В 1974 году вышла в свет его книга «Город мирного атома», являющаяся и 
по сей день уникальным сборником, в котором собрана летопись строитель-
ства Нововоронежской атомной электростанции.

Потом у Михаила Федоровича Абузова была работа на Воронежском радио 
и телевидении, где он возглавлял редакцию промышленности, транспорта и 
связи. И все эти годы он сотрудничал с «Коммуной». Его корреспонденции, 
статьи, очерки часто появлялись на страницах нашей газеты.

Похоронят Михаила Фёдоровича сегодня на кладбище в Нововоронеже.
Выражаем искреннее соболезнование родным и близким покойного.         

«Коммуновцы».
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Кровати из сосны
двухъярусные – 11000 руб.
полуторные – 5600 руб.
двуспальные – 7800 руб.

Любые матрасы 
в наЛичии
тел. 257-37-18.
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Продам овёс 
сорт «Лев»: 
1 Р - 70 т ; Элита -100 т ; 
Фур - 40 т. 

Тел. 89518739964.
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 
по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 

36 (вход со стороны  
«Стоматологии», рядом магазин 

«Магнит», Аптека)
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ООО «01-СЕРВИС»

г.Воронеж, ул.Витрука, 13
Тел. (473) 223-23-49, 223-56-76

Совет директоров ОАО «Спецстроймеханизация» 
извещает вас о том, что 30 июня 2015 года в 09 часов 30 
минут по местному времени по адресу: г. Воронеж, ул. 
Дорожная, дом 6, состоится годовое Общее собрание 
акционеров ОАО «Спецстроймеханизация» в форме 
собрания (совместного присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих право на 
участие в годовом Общем собрании акционеров ОАО 
«Спецстроймеханизация», – 17 апреля 2015 года.

Повестка дня годового Общего  
собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета ОАО «Спецстройме-
ханизация» за 2014 год, годовой бухгалтерской отчёт-
ности ОАО «Спецстроймеханизация», в т. ч. отчётов 
о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
за 2014 год.

2. Распределение прибыли и убытков по результатам 
2014 года.

3. Избрание членов Совета директоров ОАО «Спец-
строймеханизация».

4. Избрание членов ревизионной комиссии ОАО 
«Спецстроймеханизация».

5. Утверждение аудитора ОАО «Спецстроймехани-
зация».

6. Избрание членов счетной комиссии ОАО «Спец-
строймеханизация».

Регистрация участников годового Общего собрания 
акционеров ОАО «Спецстроймеханизация» произво-
дится по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, дом 6.

Начало регистрации участников собрания: 30 
июня 2015 года в 09 часов 00 минут.

При регистрации  необходимо иметь при себе:
документ, удостоверяющий личность (паспорт);
для представителя акционера – также доверенность 

на право участия в собрании акционеров и (или) до-
кументы, подтверждающие его право действовать от 
имени акционера без доверенности.

Акционеры могут принять участие в годовом 
Общем собрании акционеров и проголосовать по 
вопросам повестки дня годового Общего собрания 
досрочно путем направления заполненных бюллете-
ней по почте, либо путем личной сдачи заполненных 
бюллетеней.

Адрес для направления заполненных бюллетеней: 
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюллетеней: 394038, 
г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц должны 
быть подписаны лично.

С информацией (материалами), предоставляемой 
при подготовке к проведению годового Общего собра-
ния акционеров Общества, можно ознакомиться в пери-
од с 17 апреля 2015 г. по 30 июня 2015 г. включительно с 
10 часов 00 минут до 16 часов 00 минут по рабочим дням 
по адресу: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Совет директоров ОАО  
«Спецстроймеханизация».

Телефон для справок: (473) 263-95-63.
На правах рекламы.

открытое акционерное общество «Спецстроймеханизация»
Российская Федерация, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового Общего собрания акционеров  

ОАО «Спецстроймеханизация»

Департамент природных ресурсов и экологии Воронежской области проводит общественные 
слушания по обсуждению вопроса организации проведения охоты в период с 01.08.2015 до 
01.08.2016 на копытных животных (лося, благородного оленя, косули европейской) и барсука 
(материалов, обосновывающих лимиты и квоты добычи охотничьих ресурсов в период с 01 
августа 2015 года до 01 августа 2016 года на территории Воронежской области). 

Обсуждение будет проводиться 28 апреля 2015 года с 14.00 до 17.00 по адресу: г. Воронеж, 
ул. Платонова, д. 12, 2-й этаж, отдел государственного охотничьего надзора и охраны объектов 
животного мира департамента природных ресурсов и экологии Воронежской области, телефон 
для справок (473) 277-00-59.

внимание!

Совет директоров извещает акционеров о про-
ведении годового общего собрания акционеров в 
форме совместного присутствия.

Место нахождения общества: 394029, РФ,  
г. Воронеж, ул. П. Осипенко, дом 5.

Место проведения собрания: РФ, г. Воронеж, 
ул. П.Осипенко, дом 5 (административный корпус, 
3-й этаж).

Дата проведения собрания: 21 мая 2015 
года.

Время начала собрания: 10 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, участвующих 

в собрании: 09 часов 00 минут по адресу: г. Во-
ронеж, ул.П.Осипенко, дом 5 (административный 
корпус).

Список акционеров, имеющих право на 
участие в собрании акционеров, составлен по 
состоянию на 22 апреля 2015 года.

Повестка дня:
1.Избрание секретаря годового общего собра-

ния акционеров.
2.О возложении функций счетной комиссии.

3. Об утверждении годового отчета, годовой 
бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
общества за 2014 год.

4. Об утверждении распределения прибыли (в 
том числе выплата дивидендов) и убытков общества 
по результатам 2014 финансового года.

5. Об избрании Совета директоров общества.
6. Об избрании ревизионной комиссии обще-

ства.
7. Об утверждении аудитора общества. 
8. Об утверждении Устава общества в новой 

редакции.
С материалами по вопросам повестки дня собра-

ния лица, имеющие право на участие в собрании,  
могут ознакомиться в течение 20 дней до даты про-
ведения собрания по адресу: 394029, г. Воронеж, 
ул. П.Осипенко, дом 5 (административный корпус) 
в рабочие дни с 08 часов 00 минут до 12 часов 00 
минут. Информация будет также доступна лицам, 
принимающим участие в собрании, во время про-
ведения по месту его проведения.

На правах рекламы.

Сообщение 
о проведении годового общего собрания акционеров

открытого акционерного общества
«Хлебозавод №2»

Внимание: конкурс!
ФГбоу вПо «воронежский  

государственный институт физической  
культуры»

ОБъяВляЕт кОНкуРС
на вакантное замещение должности по кафедрам:

теории и методики физической культуры, педагогики и психо-
логии – 0,25 профессора (психология и педагогика); 0,25 профессора 
(теория спорта); 0,25 профессора (пропаганда и связь с общественно-
стью в сфере физической культуры и спорта); 0,25 доцента (теория 
физической культуры и спорта);

гуманитарных дисциплин, русского и иностранного языков – 1,0 
доцента (история, политология, социология); 0,75 доцента (фило-
софия, культурология); 0,75 доцента (английский язык);

математических и естественно-научных дисциплин – 0,5 до-
цента (безопасность жизнедеятельности);

медико-биологических дисциплин – 1,0 профессора, 0,5 доцента 
(физиология);

теории и методики спортивных игр –1,0 доцента, 1,0 старшего 
преподавателя (теория и методика баскетбола);

теории и методики единоборств – 1,0 профессора (теория и 
методика бокса); 1,0 старшего преподавателя (теория и методика 
борьбы);

теории и методики гимнастики, стрельбы и адаптивной физиче-
ской культуры – 1,0 доцента (теория и методика гимнастики);

теории и методики циклических видов спорта – 1,0 доцента 
(теория и методика лыжных гонок).

Срок подачи заявлений – до 22 мая 2015 года.
контактный телефон отдела кадров  8(473)252-15-17. Ре
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Елену  
Петровну 
Починскую  
поздравляем с юбилеем!
Желаем здоровья,  
успехов, благополучия, 
материнского  
и женского счастья!

Родные и близкие.

Памяти
василия Афанасьевича 

НиКитиНА
Наш край понес невосполнимую утрату. 
20 апреля на 90-м году жизни скончался ветеран Великой 

Отечественной войны, Герой Советского Союза, почетный 
гражданин Воронежской области Василий Афанасьевич 
Никитин. 

Имя Василия Афанасьевича навсегда вписано в летопись 
военной славы нашего Отечества. Уйдя на фронт 17-летним 
юношей, в составе танковых войск он прошел всю Европу и 
встретил День Победы в Берлине. За образцовое выполнение 
заданий командования, мужество и героизм Василий Афа-
насьевич Никитин был удостоен звания «Герой Советского 
Союза». 

Василий Афанасьевич активно участвовал в ветеран-
ском движении, проводил большую работу по военно-
патриотическому воспитанию молодежи. В 2010 году ему 
было присвоено звание «Почетный гражданин Воронеж-
ской области». 

Всего несколько недель не дожил Василий Афанасьевич 
до 70-летнего юбилея Великой Победы. 

От себя лично и от имени правительства Воронежской 
области выражаю глубокие соболезнования родным и 
близким Василия Афанасьевича.

Память о нем – защитнике, труженике, гражданине и 
человеке  – навсегда сохранится в наших сердцах!

Губернатор Воронежской области А.В. ГоРДееВ

«Факел» (воронеж) – 
«тамбов» (тамбов)  

1:0
Пятничным вечером на-

шему клубу противостоял 
«Тамбов», входящий в тройку 
лидеров и показывающий не-
плохую футбольную выучку. 

Именно тамбовчане явля-
ются самой результативной 
командой зоны «Центр», и его 
лучший бомбардир Григорян 
уже в дебюте встречи едва не 
поверг в шок воронежских 
болельщиков, но вратарь «Фа-
кела» Саутин отразил удар в 
упор. Лишь ближе к середине 
тайма хозяева поля стали 
теснить гостей к их воротам и 
сумели открыть счет. На 31-й 
минуте в чужую штрафную 
площадь ворвался Заболот-
ный, и был сбит с ног защит-
ником гостей Коротковым. 
Бирюков четко реализовал 
пенальти, забив свой 15-й гол 
в этом сезоне. Заметим, что во-
семь из них он провел с 11-мет- 
ровой отметки.

Если в первой половине 
встречи у ворот соперников 
еще создавались хоть какие-то 
моменты, то после перерыва 
на поле воцарился полный 
штиль. «Факел» взял мяч под 
контроль и старался сохранить 
минимальное преимущество, а 
«Тамбов» как ни старался, не 
смог переломить ход игры. 

«Факел» провел игру в 
следующем составе: Саутин, 
Ревякин, Бутырин, Строев 
(Тихий, 46), Дранников, Бе-
кетов, Мурнин (Альшин, 84), 
Турик, Захаров (Коробов, 

90+1), Бирюков (Мичуренков 
(90+4), Заболотный (Васи-
ленко, 76). 

«Локомотив» (Лиски) – 
«орёл» (орёл) 

0:0
«Локомотив» проводил 

этот матч без зрителей. Так 
лискинский клуб был наказан 
ПФЛ за осенний инцидент, 
когда один из поклонников ко-
манды прямо во время матча 
добрался до арбитра на линии 
и потрепал его за ухо. 

При пустых трибунах и 
гробовом молчании встреча 
получилась пресной, а весь 
первый тайм – не только без 
опасных моментов, но и без 
ударов, которые легли бы в 
створ ворот. «Орел» всей ко-
мандой отошел назад и думал 
только о том, как бы сохранить 
в неприкосновенности свое 
гнездо. 

Первый выстрел в цель 
пришелся только на 55-й ми-
нуте. По воротам неприятеля 
стрелял «железнодорожник» 
Белов, но вратарь гостей Ко-
лесников отвел угрозу. Он 
отбил мяч перед собой, а пере-
править снаряд в сетку оказа-
лось некому. 

В атакующей игре «Локо-
мотива», безусловно, сказался 
дефицит форвардов. Черны-
шов отбывал дисквалифи-
кацию, Агапцеву не хватало 
оперативного простора, а Се-
реда получил травму, проведя 
на поле менее десяти минут. 
Да, сумей лискинцы забить 
хоть один какой-нибудь не-

взрачный серенький гол, они 
поднялись бы на третье место, 
но, увы, так и остались чет-
вертыми. 

«Локомотив»: Кортнев, 
Стручков, Чикунов, Линда, 
Кибизов, Белов (Еремин, 78), 
Богатырев, Муртазов (Середа, 
70; Саввин, 76), Фатеев (Пуза-
нов, 90), Песегов, Агапцев.

Результаты матчей 22-го 
тура. 

«Витязь» (Подольск) - 
«Металлург» (Липецк) 0:1, 
«Факел» (Воронеж) - «Там-
бов» (Тамбов) 1:0, «Локо-
мотив» (Лиски) - «Орел» 
(Орел) 0:0, «Зенит» (Пенза) 
- «Арсенал-2» (Тула) 1:1, «Ди-
намо» (Брянск) - «Авангард» 
(Курск) 1:1, «Рязань» (Рязань) 
- «Выбор-Курбатово» (Во-
ронеж) 3:0 (+ : -), «Подолье» 
(Подольский район) - «Метал-
лург» (Выкса)3:0 (+ : -).

Турнирную гонку возглав-
ляет «Факел» - 22 игры, 17 
побед, 5 ничьих, мячи 45-10, 56 
очков. Следом идет «Рязань» - 
22 игры, 54 очка (36-8). Третье 
место занимает «Тамбов» - 22 
игры, 43 очка (50-21). Четвер-
тое уверенно удерживает «Ло-
комотив» (Лиски) - 22 игры, 
42 очка (28-15), на шесть оч-
ков от которого отстает «Ме-
таллург» (Липецк) - 22 игры, 
36 очков (31-22). 24 апреля 
«Факел» поедет на очередной 
календарный матч в Орел, а 
«Локомотив» - в Тулу, в гости 
к «Арсеналу-2».

Максим СКВоРЦоВ. 

«Писать грамотно – это модно» - под таким девизом решили 
проверить свою грамотность 1229 человек на 37 площадках по 
всей Воронежской области. Автором текста 2015 года стал лите-
ратуровед и прозаик Евгений Водолазкин. Воронежцам досталась 
третья часть художественной зарисовки «Волшебный фонарь». 
Как и в его романе «Лавр» (обладатель премий «Большая книга» 
и «Ясная поляна» 2013 года), в тексте встречаются устаревшие 
слова, например, воронежцам пришлось отдельно объяснять 
правописание и значение слова «брандмейстер».

Полный текст диктанта доступен на официальном сайте про-
екта http://totaldict.ru

Искать ошибки в работах воронежцев будут специалисты 
филологического факультета ВГУ, а награждение победителей 
состоится  25 апреля в развлекательном центре Star&Mlad.

Грамотно, но без блеска
футбол | Очередной тур не принёс сенсаций

СОбытИя

Писать без ошибок –  
это очень модно
Всероссийская акция «Тотальный диктант» прошла в 
550 городах России и зарубежья. 

«Скамья семи пядей»  представляет собой стилизованную от-
крытую книгу. Её автор – потомственный воронежский скульптор 
Максим Дикунов (создатель эпатажного «Коня Ярыжа», ангелов 
вокруг памятника святителю Митрофану, памятника Владимиру 
Высоцкому).

В церемонии открытия скамьи-книги приняли участие автор 
скульптуры, руководство ВГУ, преподаватели и студенты.

Студентки-первокурсницы юрфака Виктория Дихнова и Ека-
терина Дмитриева подтверждают: скамья не только необычна на 
вид, но и удобна. Прибавляет ли она знаний студентам юридиче-
ского факультета – покажет время.

Дарья СнеГоВА.

На «златой» скамье сидели…
необычный арт-объект появился во внутреннем дво-
рике юридического факультета ВГУ. 
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